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OGGETTO: PERCORSO DI COPROGETTAZIONE RELATIVO A INTERVENTI 

NELL’AMBITO DEL PNRR, MISSIONE 5 “INCLUSIONE E COESIONE” - COMPONENTE 2 

“INFRASTRUTTURE SOCIALI, FAMIGLIE, COMUNITA’ E TERZO SETTORE” – 

SOTTOCOMPONENTE 1 “SERVIZI SOCIALI, DISABILITA’ E MARGINALITA’ SOCIALE” - 

INVESTIMENTO 1.2 “PERCORSI DI AUTONOMIA PER PERSONE CON DISABILITA’ (“DOPO 

DI NOI” - CUP I94H22000420007)” 

 

VERBALE 2° INCONTRO TAVOLO DI COPROGETTAZIONE   

 

 
Il giorno 27/11/2024, presso la Sede della Società della Salute della Valdinievole in Via Cesare Battisti n. 
31 Pescia, si è riunito il secondo Tavolo di co-progettazione relativo alla Linea di Finanziamento PNRR - 
M5C2 “Infrastrutture sociali, famiglie, comunità e terzo settore” – Sottocomponente 1 “Servizi sociali, 
disabilità e marginalità sociale” – Investimento 1.2 “percorsi di autonomia per persone con disabilità” - 
“Dopo di Noi” - CUP I94H22000420007, convocato nel precedente tavolo di co-progettazione del 
13/11/2024. 
 
Sono presenti all’incontro: 

- Per Gruppo Incontro (capofila costituenda Associazione Temporanea di Scopo): 
Malucchi Chiara, Consigliere Gruppo Incontro 
Franchi Andrea 
Rivetti Mariella 
Lepori Antonella 

- Per Fondazione Mai Soli (partner costituenda Associazione Temporanea di Scopo): 
Biancardi Marisa, Presidente del Consiglio di amministrazione 

- Federsanità Anci Toscana: 
Grassi Federico 

- Società della Salute Valdinievole: 
Lomi Stefano, Direttore Sds Valdinievole 
Martini Alice  
Pagni Paola 
Spadoni Silvia  
Pallini Simona 
Bini Ilaria, segretario verbalizzante. 
 

L’incontro inizia alle 10,30.  
La discussione inizia con l’illustrazione della proposta progettuale avanzata da Gruppo Incontro e 
Fondazione Mai Soli che è concentrata sull’organizzazione e la gestione dell’immobile con funzione di 
ponte per l’ospitalità temporanea dei beneficiari, in attesa del completamento dei lavori di ristrutturazione 
dell’immobile messo a disposizione dal Comune di Larciano. Si evidenzia come la funzione ponte 
potrebbe essere svolta presso l’immobile denominato “Casa Speranza” per 6 persone. Emerge però come 
il progetto presentato rappresenti una risposta parziale a fronte all’obiettivo di coinvolgere 12 persone con 
disabilità della Valdinievole e, pertanto, viene condivisa la necessità di produrre una nuova formulazione 
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che specifichi meglio anche le caratteristiche delle attività previste, così come quelle delle risorse umane 
messe a disposizione.  
Il confronto si sviluppa anche su temi inerenti alle 3 azioni necessarie a completare la progettazione 
personalizzata dei beneficiari per poter essere considerati a tutti gli effetti target della specifica linea del 
PNRR. Viene discusso della possibilità di realizzare laboratori di alfabetizzazione informatica e per 
l’apprendimento di competenze digitali, anche specifiche in relazione alla tipologia di disabilità dei 
beneficiari, tirocini d’inclusione ai sensi della DGR 620/2020 e attività che consentano la socializzazione e 
l’educazione al lavoro. Viene condivisa l’urgenza di far partire prima possibile le attività, tra cui quelle 
citate, anche per aiutare i beneficiari in vista dell’inserimento nelle abitazioni, come forma propedeutica e 
di attivazione del processo di autonomizzazione, anche considerando che il progetto terminerà il 22 
novembre 2025. La constatazione che rimangono circa 11 mesi di tempo deve spronare tutti nell’accelerare 
quanto di competenza e nel portare avanti serie valutazioni circa la fattibilità di quanto proposto in risposta 
alla Manifestazione d’Interesse della Società della Salute. A tal proposito, viene ipotizzato di poter dedicare 
il periodo gennaio – agosto 2025 a sviluppare le attività nell’immobile ponte per poi dedicarsi all’immobile 
ristrutturato nel Comune di Larciano, in relazione all’effettiva messa in disponibilità dello stesso, ad oggi 
ipotizzabile a maggio/giugno 2025 
Relativamente alla bozza di Piano Economico Finanziario predisposto dai soggetti della costituenda ATS, 
si rilevano vari dubbi e incongruenze ed emergono alcuni disallineamenti tra Manifestazione d’Interesse, 
elaborato progettuale consegnato e, appunto, Piano Economico Finanziario che risulta formulato 
considerando un numero di beneficiari inferiore al target previsto e considerando l’utilizzo del solo 
immobile con funzione ponte, entrambe condizioni non ammissibili. Dopo un chiarimento in merito alle 
incomprensioni e diversità di lettura di alcune informazioni e dati, si conviene sulla necessità di produrre 
un nuovo documento, completo e sostenibile economicamente nei parametri di budget messi a 
disposizione, che tenga conto di quanto contenuto nel Manuale Operativo per i Soggetti Attuatori degli 
Investimenti M5C2 e nelle Faq ministeriali anche ai fini di chiarire l’ammissibilità di talune spese, come ad 
esempio quelle dedicate agli autoveicoli, ma non solo. Si condivide anche la necessità di applicare i 
parametri contenuti nuovo CCNL delle Cooperative Sociali, come proposto da Gruppo Incontro. 
In merito al tema del cofinanziamento si chiede come mai sia stato indicato come possibile voce solo 
quella relativa alla compartecipazione dei beneficiari e delle loro famiglie mentre manca sia la 
quantificazione che la descrizione di quello degli ETS che, altrimenti, risulterebbe nullo. 
In relazione al tema generale della compartecipazione delle famiglie, il Direttore fa presente che è in corso 
una revisione del sistema generale di calcolo che supera il solo criterio dell’ISEE ma che va a considerare la 
varietà degli aiuti ricevuti dallo Stato in relazione alla condizione di disabilità e che, dunque, dovranno 
attenervisi anche le attività che proseguiranno dopo la conclusione del progetto a valere sulle risorse 
PNRR; considerando il tempo a disposizione, sarà possibile fare un percorso di approfondimento e 
condivisione di tali ragionamenti lungo tutto il 2025. 
 
Gruppo Incontro e Fondazione Mai Soli informano la Società della Salute che, molto probabilmente, non 
potranno procedere alla costituzione dell’ATS se non la settimana precedente il Natale per la difficoltà a 
fissare un appuntamento dal Notaio, considerata anche la particolarità del periodo. Emerge però la 
necessità di approfondire ulteriormente alcuni temi e, dunque, di procedere alla convocazione di almeno 
un altro incontro del tavolo di coprogettazione. Infatti, pare evidente che la condivisione dell’idea progetto 
basata sulle indicazioni PNRR debba ancora essere pienamente compresa nelle sue potenzialità di messa a 
sistema di opportunità di immobili e servizi a favore delle persone con disabilità e condivisa all’interno del 
modello del dopo di noi da anni sviluppato in Valdinievole. Proprio per garantire la maggiore possibilità di 
sviluppare pienamente il processo di coprogettazione del modello d’intervento, le parti concordano di 
aggiornarsi operativamente al prossimo tavolo, concentrandosi sulla riformulazione dell’ultima versione del 
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progetto definitivo, sulla rimodulazione del Piano Economico Finanziario aggiornato con la previsione dei 
costi relativi alla gestione delle attività che si svolgeranno anche presso l’immobile di Larciano e 
l’inserimento delle quote di compartecipazione dell’ETS a titolo di co-finanziamento, il tutto rimanendo 
dentro alla quota di finanziamento a disposizione e riportata nella Manifestazione d’Interesse a cui i 
soggetti hanno risposto, dichiarando così di esserne a conoscenza e di essere in grado di formulare una 
proposta congruente. 
 
Il prossimo tavolo è fissato per il 10 dicembre 2024 alle ore 9,00. 
 
Il tavolo si chiude alle 11.40. 
 
 

 

 

      

                 Il Direttore SDS Valdinievole 

                                                            Dott. Stefano Lomi  
 
 
 
 
 
 
 
Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del T.U. 445/2000 e del D:lgs 82/2005 e rispettive norme collegate, il quale sostituisce il documento 
cartaceo e la firma autografa. 
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